

DE INFORMACIÓN

REDACCIÓN, ADMÓN., Y TALLERES

D. PURIFICACIÓN DE CORA Y SABATER

(PORTELÉFONO)

Malvy hace declaraciones en las que se condensan los ofrecimientos que Francia y España hacen a Abd-El-Kiim para concertar la paz

Madrid 13,22 15 Reunión de los delegados

A las doce de la mañana lle garon a la Presidencia, el embajador de Francia y los delegados de la Conferencia hispano france-

Permanecieron reunidos hasta la una.

A la salida Al saltrel embajador de Fran

cie, anunció que iba a facilitarse una nota en términos precisos y en la que va todo contenido. A la una y media salió el gene.

ral lordana. and slead a Dijo que nada podía decir porque todo estaba contenido en la nota que iba a facilitarse, muy

euplicativa y muy estudiada. Contestando a preguntas de un periodista, manifesto el gene. rel Jordana que todo marcha

-¿Terminará la Conferencia esta semana? - le preguntaron los informadores.

-No puedo precisarlo aúo. Depende de la contestación del Gobierno francés.

- ¿Habrá reunión mañana? -Si hey ago urgente, nos

pondremos de scuerdo para reunirne s por la noche. De le contrario, no habrá reunión, por que mañanz día 14, es la flesta nacional de Francia.

La nota oficiosa

La nota a que aludieron el em bajador de Francis y el general Jordana, dice lo siguiente:

«Los cuatro delegados españoles y franceses se reunieron esta | ña. mañana en el Palacio de la Presidencia, continuando el estudio de determinadas cuestiones que se hallan todavia en el programa de la Conf:rencia y cuyo estudio está en vías de conducir a soluciones ce ncidentes en los deseos y puntos de vista de ambos Go: biernos.

Habla Aguirre

Esta tarde recibió a los representantes de la Prensa el señor Aguirre de Carcer.

Manifestó que probablemente hasta pasado mañana no se re

unirán los delegados. Duda de que la Conferencia finalice en esta semana.

Anunció que los técnicos se reunirán para estudiar a guros detalles relacionados con la vigilancia maritima, pues para establecer el bloqueo hay que tener en cuenta los intereses de las diversas naciones que tienen re conocido su pabellón en el mar y hay que darles a conocer los

acuerdos. pronto termine la Conferencia, se facilitará una nota que compren derá todos los cuerdos adoptados que puedan hacerse públicos. con el fin de que la opinion pue da tener idea del alcance y orientación de los asuntos tratados.

Juicios de la Prensa, acerca del problema de Marruecos Toda la Prensa viene dedicando preferente atención al proble-

ma de Marruecos. «La Epoca» reproduce los jui cios que el diario de Paris «Le Temps» emite, respecte al estudio de las tres fases del problema, que son: la situación militar, la Conterencia franco española y la

actitud de Inglaterra. Los juicios del citado periódie co francés, son muy interesantes. Respecto a la situación mili tar, afirma que la amenaza con tra Fez es grande, y los últimos informes aumentin la amenara.

En cuanto a la Conferencia franco españols. el comentario está escrito en términos agridu!ces que demuestran que no satisficieron comple amente los resul tados legrados.

La colaboración militar am' pliamente concebida, no gusta en España, porque es contraria a la politica de concicionamiente.

«La Epoca» cree que esto es exacto, porque a Francia es chora cuando ile sobrevinieron con-

trariedades y sacrificios. A España, no, pues lleva rea lizadas muchas campañas y sa-

crificios para que pueda aceptar colaboracion s militares amplia mente concebidas

H.y algo en el artículo de «Le Temps» que no está b'en pre' cisado.

e habla de colaboraciones entre franceses y españoles y en tre matroquies y rif: nos.

Hablir de marroquies por un lado y de rif nos por otro, es rectificar implicitamente la uni ded del Imperio que más de una vez afirmaron el Sultán y el rest dente francés.

Alude también «La Epoca» a las negociaciones de paz con Abd El Krim.

Glosando las palabras de «Le Temps en lo que se refiere a Tanger, dice que el Gobierno in glés pone inconvenientes para cooperar al blequeo naval y res' preto a una varieción en el régimen de Tanger, se vé claramente que el Gabinete inglés es partidarlo del Estatuto y se funda en que, no habiendo sido reconocido por Italia y los Estados Unidos, cual quier cambio del instrumento di plomático podria crear dificulta

Las negociaciones para concertar la paz.-Malvy hace transcendentales manifestaciones

La Prensa, comentando las declaraciones que hizo en Perís el Sr. Malvy y que fueron publi cadas en «Le Petit Parisién», dice que en las palabras de Malvy se condensan las condiciones que para concertar la paz ofrecieron a Abd El Krim Francia y Espa

Háblase de que, por un lado, Abd'El'Krim, hombre de espíritu guerrero y avezado en la lucha, su temperamento no se avendría a la paz.

Por otra parte, se señala el hecho de que, cualquier acción combinada entre Francia y Espa na daria al traste con el poder y la autoridad del cabecilla rifeño.

Las circunstancias decidirán cual de las dos cosas pe an más sobre el animo de Abd El Krim En realidad, las declaraciones hechas por el Sr. Malvy, son en

extremo interesantes. Felicitase el exministro fran cés, del resultado de la Confe rencia de Madrid, y declaró que Francia y España llegaron a una completa inteligracia para resol.

ver el problema de Marruecos. El acuerdo adoptado en la Conferencia hispano francesa, es perfectamente aceptable para Abd'El Kelm y no es creible que, por su propio interés, se niegue a

aceptarlo. Expresó el Sr. Aguirre de Trátase de un nuevo reparto Carcer su confianza en que tan | de la zona marroqui. Los rifaños podrán gobernar su territorio con arreglo a un regimen de Adminis' tración autónoma, bajo la Sobe rania del Sultán

> Para comenzar estas negocia ciones, no se les exigirá ninguna condición de carácter militar.

> Caso de que Abd'El'Ktim se niegue a negociar, las operacio nes militares tendrán un gran

desarrollo. Despach : y visites

Esta mañana acudió a despa char con el Rey, el presidente del Directorio.

Con el marqué; de Estella despacharon los subsecretarios de varios departamentos ministe

Después visitaton al general Primo de Rivera, varias persona lidades, entre ellas el introductor de embajadores señor conde de Velle.

Eza condecorado

Entre los decretos firmados hoy por el Rey, figura uno del Ministerio de la Guerra; conce diendo la Gran Cruz del Mérito Militar, por servicios especiales, al vizconde de Eza

Consejo del Directorio Esta ta de celebró el Directo rio su acostumbrado Consejo. Fueron denegadas varias pro

puestas de ascenso. El general Vallespinosa, al sa lir de la Presidencia, dijo que el Consejo no trató de la reorgani' zación de Correos y Telégrafos.

Sang iento suceso

Un jeven gravemente herido

Ay r, a las ou tro de la tarde, ocurrió en el Seminario un singrien to suceso, a consecuencia del cual resultó gravemente herido el joven de 16 años José Castro, que prestaba servicio como pinche en la cocina de aquel Centro.

A dicha hora hallabanse en la coeina mondando patatas, el men cionado joven y otro de los pinches llamado José López, también de 16 años de edad y pusiérouse a jugar local menor, en virtud de lo que uno con el otro.

Los dos estaban sentados sobre una arca que tenía la tapa levanta. da, cuya tapa al hacer José Castro un movimiento involuntario, se cayó sobre su compañero lastimán dole en la cabeza.

Lépez, al parecer algo mol sta do, arrojó una patata contra Castro y éste le ontestó en igual forma ti rándole otra. Entonces empez .ron uno al otro

a tirarse cosas y sin sabericómo, el José López le clavó un cuchillo en el vientre al José Castro. Este al sentirse herido, se dirigió

a la habitación del Mayordomo a darle cuenta de lo que acababa de ocurrirle.

De primera intención se creyó que la herida era de escasa importanci, pero al ser reconocido el le sionado por el médico Sr. Latas, se vió la gravedad del caso y después de practicar dicho facultativo la pri mera cura al herido, dispuso que sin pérdida de momento fuese éste tras ladado al hospital, donde instan es después se le practicó una dolorosa operación quirúrgica por el Dr. Ve ga y el médico Sr. Lomas,

Presentaba José Castro, una he' rida penetrante de vientre con per foración del intestino delgado y ro tura de la vena cava, siendo califica do de gravísimo su estado.

El agresor fué detecido por la Policía siendo conducido a la Co misaría, donde durante to la la no che se tomó declaración a varios testigos, formándose el correspon diente atestado que c n el detenido será hoy entregado al señor juez de instrucción del partido,

El herido es natural de la parro quia de Villalvite y el agresor de la de Coeses,

Comisión de festejos

Hoy, a las diez de la noche, se reunirá en el Círculo de las Artes, la Comisión organizadora de los festejos que en los primeros días de próximo mes de octubre, se celebra ran en esta capital, en honor del Pa trone de Lugo San Proilán.

Uno de estos días serán reparti das unas circulares en las que la Comisión de fiestas invita al vecin dario para que preste su coopera' ción, inscribiéndose con las canti dades que cada cual tenga por con' veniente, las que serán destinadas a sufragar los gastos que ocasionen los tradicionales festejos del Patrón de Lugo.

Estas circulares se repartirán a domicilio.

Es de esperar que todo el pueblo ayude, en lo posible, a esta Comi sión que con tanto entusiasmo vie ne actuando.

el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Bajo la presidancia del alcalde accidental Sr. Sanchez Arrieta, celeb o ayer sesion ordinaria la comisión permanente del Ayunta miento.

Se aprobaron el acta de la se sión anterior y varias cuentas de gastes

Se concedieron varias autori zaciones para construcciones.

A propuesta del Sr. Lopez, se acuerda - por tercera vez - vailar la hora de la música, acordándo se que toque la banda de dieza doce de la noche.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión

Conforme estaba anuncia lo, el espi it i de justicia y confrate:

el domingo invo lugar en San Vicente de Rábade, la inauguración dei nuevo Ayuntamiento.

Pertenecia Rábade al Ayuntamiento de Begonte, del que ha sido segregado por habérsele au torizado a constituirse en entilad preceptus el Estatuto municipal. Por la mañana

Atentamente invitados, acudimos el domingo a Rábade para presenciar los actos que con motivo de la inauguración del puevo Ayuntamiento habian de cele-

Desde las primeras horas de la mañans, el pintoresco pueble cito presentaba animadisimo as

Las casas y algunas calle; es taban engalana ias.

En varios automóviles se tras laderon a Rábade las autorida des de la capital, que fueron reci bidas por el alcalde y concejales del nuevo Ayuntamiento.

Los que asisten

Entre las personas que de Lu go fueron a Rábade, para tomar parte en las fiestas del domingo, figuraben el gebernador civil don laccho Varela, el presidente de la Diputación Sr. Sánch z Latas, el alcalde accidental Sr. Sánchez | b'c.» Arrieta, el magistrado de la Audiencia Sr. Sarmiento, el delegado de Hacienda Sr. Vales, el te niente coronel de la Guardia ci vil Sr. Soto, el comandante señor Garcia, lel teniente Sr. Martinez, el corresponsal de «El So!» de Madrid Sr. Sintamaria y el redact r de EL PROGRESO señor Ramos.

También se encontraban en Rábade. el juez de Villalba señor Pardo Esperanza, el delegado gu bernativo del partido Sr. Caldei ro y comisiones de varios Ayun tamientos rurales.

Quié es forman la nueva Corporacion

Forman el nuevo Ayuntamiento de San Vicente de Rábade, el farmacéutico D. Arg: Penas, alcelde; D. Jesús Pardo, primer teniente alcalde y D. José Quiroga, segundo teniente alcalde.

Estàn todavia por nombrar los demás concejales. Como secretario actúa el cul-

to joven D. Antonio Cazón

La misa

En el campo de la ferla se levanto un altar, en el que se dijo una misa de campaña.

Minutos antes de comenzar la misz, llegó en automóvil el obis po de la diócesis, Fray Plácido, Daban escolta al altar, las fuerzas de la Guardia civil del puesto de Rábade.

A un lado se colocaron el obispo y las autoridades de la capital, en el centro estaban la medrina de la bandera y dos acompañantes, y al otro lado los niños de las escuelas con bande. ritas y distintivos de los colores nacionales.

Enorme gentio se apiñaba en el espacioso campo, para oír la misa, en la que ofició el secretario de Camarajdel Obispado, don Hilario Parde Naira, y durante la banda del Regimiento de Zamora ejecutó escogidas partituras. Bendición y entrega de la bandera

Terminada la misa, el eñor Obispo bendijo la bandera que las señoritas de Rábade regalaron al Ayuntamiento.

Pronunció el prelado una plática, felicitando a todos per el hermoso acto que se celebraba Entona un c nto a la Patria y

a la Religión. Advierce que la base funda mental de la administración, es

Lastor Banco (ANTES SOBRINOS DE JOSÉ PASTOR)

CASA FUNDADA EN 1.776 Capital suscripto: Ptas. 17.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 8.500.000 LA CORUNA, VIGO, LUGO, ORENSE, EL FE-RROL, VIVERO, SARRIA, MONFORTE

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa HORAS DE CAJA: DE NUEVE Y MEDIA A DOS SUCURSAL EN ESTAPLAZA, REINA, 4. BAJO CÁMARA ACORAZADA CON COMPARTIMIENTOS DE ALQUILER

riisd.

UN DIA SOLEMNE PARA RABADE

Pregunta annde tan grand :s cosas pueden encontrarse sino en el amor Jesucristo.

Este scto-añade-es motivo de satisfacción para todos. Acuncia que va a bendecir la

bandera, símbolo de la Patria. vertes, coutra las que debemos y solemaldad al acto. estar prevenidos para leger el

bisnestar de la Patria. Termina dando un viva a Es paña, que fué contestado por la multitud.

Inmediatamente de la bendi ción, la madrina señorita, Ampa ro Sá-z, hace entrega de la ban' dera al sicalde, leyendo antes la

siguiente cuartilla. «Sr. Alcalde: Entrego a V. es ta bendere, en nombre de las se noritas de este pueblo, para la casa Ayuntamien'o de San Vi cente de Rábade.

Está bendita por el excelentí simo y Rvdmo. St. Obispo de la diocesis, Reverendo padre Fray Plácido Lemos.

Ponga V. Sr. Alcald: su con' fianza en Dios, que seguramente ha de inspirarle para que su g's tion al frente de este municipio, resulte beneficiosa para los intereses y prosperidad de es e pue.

En la Case-Ayu tamiento

Desde el campo de la feria se trasladaron las autoridades a la Casa Ayuntamiento para descu brir el escudo colocado len a fa

En una tribuna levantada de bajo del balcon central del edifi clo, se colocaron las autoridades de la capital, el Sr. Obispo, el alcalde de Rábade, la madrina de la ban iera señorita Amparo Sáez y las dos acompañantes, señori tas Eduvigis Ruiz Calvo e Irene Pérez, que se tocaban con la clá sica mantilla española.

La bandera fué izada en la Cass Ayuntamiento. El momento fué de una emoción indescripti.

La banda de Zamora ejecutó la Marcha Real y potentes bom' bas atrongron el espacio.

El gobernador Sr. Varela de Limia, en medio de una ovacióa estruendose, descubrió el escudo, obra del capitán del Regimiento de Zamora D. Autonio Azpiazu. El a'calie del Rábade Sr. Pe'

nac, lee glas siguientes cuartillas: «Permitidme que antes de bri llar por primera vez en un local de este pueblo el glorioso emblena de nuestea querida Patria, de ique un sentido recuerdo en memoria de la amantisima madre del bizarro gapitán de Infantería D. Autonio Azplazu a quien ayer sorprendió la muerte en brazos de su cariñoso hijo, que hizo honor y atención a este Mu nicipio antes de nacer, pintando con su ágil y diestra mano el escudo de nuestra madre, Espana, que ha de presidir nuestros

actes oficiales. Al saludar a esta escudo, emblema glorioso de la patria, os

ISMAEL MILITAR Y CIVIL

se traslado de la calle del Obispo Aguirre 14 a la calle de San Pedro 11 y Manuel Becerra 1, pricipal -Especialidad en uciformes para la Guardia civil y trajes UNICO

Carambolas con pilla

«Informaciones» del 9 de julio: «Los somatenistas hacen ejercicios

Sevilla.-El próximo domingo se celebrara el concurso de tiro de armas biancas en el sitio denominado La Pa- 3 ñoleta, por los somatenistas, que se disputarán varios premios, donados por D. Rafael Cruz y D. Manuel Soio. Cada somatenista tirará con su erma. Las tiradas empezarán a las seis de la mañana.» ¡A que hay navajas de siete tiros!

De un diario de 'igo: «En el campo de Coya juegan esta tarde el Berbés y el Cangas. Empezará el maich a las seis de la tarde.

¿Ha dieho V. tarde? De varios periódicos: «Los planes de Abd-El-Krim.» Son planes moro, imoro... cotudos!

PITOUTO

saludo a vosotros, autoridades, que refrendais con el marchamo oficial la inauguración del nuevo Ayuntamiento de Rábade, organismo en que culminan las aspiraciones hondamente sentidas y acariciadas por un pueblo em: prendedor y laborioso, y a vosotros, ciudadanos que con vues-H bla de las coctrinas disol- tra acistencia prestais brillantez

> Saludo también - dice - en particular, al Ayuntamiento de Begonte (nuestro antiguo tutor, hoy nuestro hermano) al vecino de Otero de Rey, al de Villalba, y al de la capital de la provincia donde tuve el honor de nacer.

No puedo menos de suplicar a los hijos de Begonte disculpen la muy natural aspiración hoy cumplida gracias al nuevo Estatuto municipal y al valioso apoyo prestad por el emizente e ilustre senor gobernador. que des de el primer momento acogió con toda simpatia e interés nues tra aspiración y nos ayudó y procuró toda clase de facilidades en bien del pueblo, y también a la cooperación de nuestro paisano el teniente coronel D. José P. rdo y Pardo que como buen hijo de este pueblo trabajó con todo entusi : smo par su brillante porve-

pe

Esta aspiración que siente en estos momentos el pueb o de Rábade es muy natural y muy humana, en la vida todos los seres y todos los pueblos al llegar a su mayor edad, digamoslo así, procuran crearse un hogar propio y labrar su porvenir, para vivir libres e independientes, y no por ello dejan de seguir teniendo ca riño a sus padres y a los herma nos de quienes las exigencias de

la vida los separa. Y Rábade ha llegado a su ma' yor edad y puede decirse que !lega pujante y fuerte, con vida pro pía, con deseos y casi seguridad de prosperar y crecer; lo prueba el hecho de haberse duplicado au pob'ación en estos últimos años.

Un preblo que lo surcan las y as de cem nicación más importantes de la provincia, que tiene estación de ferrocarril y un imi portante y tico comercio y en el que sa celebran todos los meses semanas concurridas fe.ias j mercados, no es de extrañar que se considere con energias suff cientes para vivir independiente y hacer frente a sus necesidades dadas sus importantes fuentes de

riqueza natural. Nada tiene de extraño esta esperanza; prueba su brillante porvenir el hecho de que perso nas técnicas y financieras, cono cedoras de la Región, hayan pues to en él sus ojos como punto importante y adecuado para el esta blecimiento de grandes indus trias de verdadera transcenden cia para toda, Galicia de cuyos proyectos todos tenéis conoci miento.

Así pues, natural es pensel que este pueblo al nacer hoy co mo Municipio lo haga con el muy lógico ideal de engrandecerse prosper ir; pero si esto es cierto y muy digno de encomio para sus hijos no lo es menos la firme decision aue inspira al nuer Ayuntamiento de ser amigo 11 del Municipio de Begonte, su an tiguo tutor, y también de sus veciros el de Otero de Rey, el de Villalba, cab za de partido a que pertenece y el de la capital.;

A todos ellos ofrezco en nom bre de la Corporación y del pue blo de Rabade sincera amistau que desec sea imperecedera, este (frecimiento lo hago com veciro de Rábade y como prime alcalde del naciente Municipio cargo al que me trajeron, en m's lugat, altos deberes de cil

DOCTOR

Médico-Cirujano

DE NUEVE A DOS CASTELAR, 1 -- 1.° (frente al Banco de España) TELÉFONO 165.—LUGO

CONSULTA

Ministerio de Cultura 2005

tria, sino dando aquéllos fecilida

Excita a los nuevos regidores,

Termina el Sr. Varela de Li

La muchedumbie, enardecida

para que sean portavoz de la

Moralided, bare fundamental en

mia su hermoso discurso, lando

vivas a España, al Rey y al pue

ovaciona y vitorea al señor go

El banquete

amplia sala de la casa de D, José

Fernández, tuvo lugar el banque

te con que el alcalde y Ayunta;

miento de Rábade obseq iaron a

Ocupaban la mesa presiden

A la izquierda de ambos se

cial el Sr. Verela de Limia, y el

senta on el magistrado [Sr. Sar

Sr. Pardo Neira y el teniente co

ronel de la Guardia civil Sr. Soto.

el presidente de la Diputación se

nor Sánchez Latas, el teniente co'

ronel de Infanteria D. José Pardo

y el juez de Villalba D. Cesáreo

padas por el resto de los invita

dos, entre los que se encontraban

el alcalde accidental de Lugo se'

nor Sanchez Arrieta, los alcaldes

de Otero de Rey y Bigonte, los

tenientes de alcalde del nuevo

Ayuntamiento de Rábade y los

periodistas que asistieron a la

inauguración del nuevo Ayunta'

blemente servido por la acradita

da cocinera de esta capitaj. Vir

tudes Vázquez, que proximamen

te establecerá en Lugo una finda,

S lomillo a la Chateaubriand

se sjusto al siguient menú:

Entremeses variados.

Langosta salsa tártere.

Lengua a la escarlata.

to Rioja, Isrez y hampagne.

Café, Licores y Tabacos.

Zamora ejecuto el siguiente pro

«Suspiros de España».

«Música, luz y alegria».

«Cantigas e Aturuxos».

Durante el agape, la banda de

El secratario Sr. Cazón, en

A la hora dei champán, reque

nombre del alcalde Sr Penss, le

yé una cuartilla ofraciendo el ban

rido por varios amigos y comen'

sales, se levanto a habiar al te-

niente coronel Sr. Pardo, quien

en tore numerístico pronunció

breves frases que fueron muy fes'

dar las gracias en su nombre y en

elide todes les autoridades, por

les atenciones que les dispensaron

el alcelde y el secretario del nuevo

En REGALOS de buen gusto

tiene especialidad la

Antigua Casa Manso

Joyeris, Relojeria, Plateria

Reina, 14.

El gobernador civil habla para

Huevos a la rusa.

Pollos en salsa.

Gallna trufada.

Queso helado.

Tocinillos de cielo.

Frutas y pastas.

«Pan y Toros».

tejadasiy aplaudidas.

«Flor de Cardo».

grams

El banquete, que fué admira'

miento.

Las demás mesas estaban ocu

A la derecha tomaron asiento

las autoridades, invitados

Prensalities | shumbered strangers

alcalde de Rábade Sr. Penas.

A las dos de la tarde y en una

que la Ley les traza.

la vida de los pueblos.

blo de Rábade.

bernador.

ANTES DE COMPRAR Sedas, lanas, paños, algodones, camisas, cuellos, corbatas, géneros de punto, ropa blanca VISITAR ESTA CASA

TODO A PRECIO DE FÁBRICA

PRECIOS RIGURO SAMENTE FIJOS

Pontevedra, Orense, Vigo, Coruña, Ferrol y LUGO Calle de la Reina, 6

Todos los dias DE DIEZ A DOCE DE LA NOCHE GRANDES CONCIERTOS por el

(Se reserva el derecho de admisión)

dadania, que obligan siempre, pero que obligan mucho más i des para que puedan d sarrollar cuando la Patria ha mene ster de | su vida con arreglo a los dogmas la abnegación y del espíritu de sacrificio de sus hijos, y en se gundo lugar, la distinción de los vecinos del pueblo con que inmerecidamente siempre me hours' tor. and breingish.

Justo conmigo mismo, he de confesar que éstos que reiterada. mente me instaron para aceptar este puesto, a todas luces inme recido, repito, han visto en mi han advinado en mi, la única virtud que puedo ofrender como condición necesaria por el hon rado ejercicio de la autoridad y la recta administración de los intereses populares; una voluntad resuelta, y un gran amor a mi pueblo.

En este momento solemne, señores, con toda mi alma deplo ro que a ese buen des-o. no se una rotres titulos, entre ellos, si no el de la elocuencia, por lo me n is el de ese buen decir que es inestimable ejecutoria cuando se trate de expresar las hondas efu | Sr. Vales, el secreterio del obispo sividades del alma.

Termina expresando a todos su más sincero reconocimiento y ofreciendo hacer honor cumplido a la inmerecida confianza con que se le honra para administrar los intereses del pueblo.

Al comenzar a hablar el go Pardo Esperanza. bernador, el público le ovaciona frenéticamente.

El Sr. Varela de Limia pro nuncia un discurso elo cuentisimo.

Dice que la asistencia a estos actos con los cuales el pueblo de Rábade solemniza la constitu' ción de su Ayuntamiento, asistencia del pueblo de Rábade y de los habitantes de los Ayun: tamientos vecinos, la asistencia del Gobierno por él representa do, dicen bien claro que el nuevo Avuntamiento nace a la vida ad' ministrativa teniendo un hermo so principio y con sélidos ci

mientos. Añade que a muchos de los que creeu que los municipios eran entidades naturales, les causará sorpresa la creación de este nue vo Ayuntamiento, pero los he' chos prueban que el municipio no es entidad natural, pues de serlo, un acto como el que se ve rificaba seria un atentado contra la vida del Ayuntamiento a que pertenecia anteriormente el pue blo constituido en entidad inde pendlente.

Entlende que en este aspecto, existe gran diferencia entre Gali. cla y otras regiones.

Afirma que en Galicia la enti dad natural no es el municipio

sino la partoquia. Por esto, el Estatuto muni d' pal reconoce personalidad a la parrequia permitiéndole que si

constituys en entidad mesor. Estima que seria fratricida que en el seno de una gran urbe se prodi jeran segregaciones y se

paraciones, cuando deben ser las grandes cludades las que atra gan hacia si a los rueblos rurales. donde no hay más cutidad natu sel que la que se constituye alre dedor de una iglesia parraquial. Recuerda que él prestó su de cidido apoyo a la idea de que Rá

bade se constituyese en entidad local menor, no por ver disminui da la importancia de Begonte, a cuyo Ayuntamiento pertenccia Rábade, sino por notar las an' sias de vida y la expontaneidad con que los vecinos de Rábade se producian.

Yo-agrega-vi que en vos otros existia un gran ideal y un amor sentido a vuestro pueblo, y me consideré en el deber de avu'

Qaros. No es optimiendo la vida de les pueblosla forma de hacer Pa'

At analytick at . There as the

Hizo el Sr. Varela de Limia un merecido elogio del teniente

bade en general.

Ayuntamiento y el pueblo de Rá-

coronel D. José Pardo, del cual dijo que para lograr la constitu' ción del ruevo Ayuntamiento, y haciendo honor a su condición de militar, tomando el Gobierno ci vil por una trischers, luchó dia tras dia hasta que la corquistó.

Hace resaliar el amor demos: trado por el Sr. Pardo en bien de la populosa villa de San Vicente de Rábade.

Felicitase por haber terido aciento en la designación de las personus qui constituyen el nue vo Ayuntamiento, y hace constant que para hacer los nombramien tos tuvo un eficaz apuntador.

Terminó el Sr. Varela de Li mia, haciendo votos porque no talte el argel tutelar que tanto se interesa por la villa de San Vican te de Rábade.

De regreso

A media tarde teg esaron a Lugo las autoridades, las que se mostraban satisfechisimas por la brillantez que revisiteron los actos a que i sistieron y de las atencio nes que se les dispensaron

Por nuestra parte, a la vez que felicitamos al teniente coronel se nor Parlo, al alcalde del nuevo Ayuntamiento Sr. Penas y al se cretario Sr. Cazón, les agradece mos las deferencias que nos han dispensado durante los brillantes actos ce ebrados en San V cente de Rábade.

Romeria y verbena

Amenizada por la banda de Zamora y otra banda popular, se celebró por la tarde una animadí sima romería en la explauada que da frente a la estación del ferro carril.

Millares de persones de la ca pitel acudieron a Rápade, ha ciando el viaje en automóviles de miento, el delegado de Hacienda I línea y turismos.

Por la noche hubo una verbe' na, que resultó también brillan tisima.

No se registró ningún inci

OPTICA LAZARO

La más acreditada de la Región CORUÑA FERROL Real, 101 Bailén, 14 LUGO Reins, 14

Antigua Casa Manso

Viajeros

Ayer salieron para Gradaille (Valle de Oro). la señorita Fran cisca Sabater Becerra y el direc tor de EL PROGRESO D. Antenio de Cora y Sabater con su señora.

-Llego de Savilla, D. Laurea no Méndez.

Bar Nemesio

Programa que ejecutará el Sexteto Lucense, de diez a doce de ia noche:

1.ª «Reve d'un Soir», vals. -Vinos. - Blanco Brillante, Tin Durnard. 2. «Serafin el Pinturero», fox, -

Fogliet. «La leyen la del beso». - Scu

«Molinos de viento». -Luna, «Vida rota», tango. - Quirós. «El niño judío», pasodoble. Luna.

Necrologia

El domingo se celebró en la iglesia parroquial de Santiago el funeral por el eterno des anso de la virtuosa y distinguida señora de Azpiezu madra de nuestro querl' go amigo el capi an de Infanteria D Antonio de Azpiazu y hirmana del depositario de fondos municipales D. Leoncio Tat, tambien querido amigo nuestro.

Tanto a este acto como a la conducción del cadáver al cementerlo concur:ió muchísima gen'e que testimonió el sentimiento causado por la muerte de la sefiges de Azpiezu y las simpatias con que cuenta en nuestra ciudad su familia.

Esta nos encarga que en su nombre demos las gracias más expresivas a cuantas personas se dignaron asistir a los actos men cionados.

EL PROGRESO es el periódico que mayores ventajas reporta al anunciante, por su gras circulación en Lugo y la provincia



FUTBOL

El primer reserva de «Real Club Deportivo», de la Coruña, es vencido por el clugo sporting Club»

Uan victoria más ha logrado nuestro «Sporting». Este jovenci to equipo -aperas tiene un año de existencia - que por razones fa derativas se halla comprendido en la serie C, últimas de las existentes, y que por sus méritos de- faltas que el equipo forastero. biera estar clasifica io, cuando menos, en la B, con la seguridad plena de que en ella hari i un bu n papel, mejor quizá que otros va rios que en aquélla se encuentran, con menos merectinientos.

No es ésta una victoria más de las que deben pasar al montón, no; es una victoria que debe te nerse muy en cuenta, por cuanto el equipo vencido es un todo primer reserva del « nce» c'as:ficado en segundo lugar en el campeona to galligo de clubs de fúibol de primera catagoría, celebrado en la tempo ada última. No es, paes. el derrotado un equipo cualquiera, sino por el contrario, es un rqui po de valia, digno de tenerse en consideración.

Cuanto mayor sea el val ir del equipo batido, mayor debe ser, por consecuencia lógica, el éxito

de la victoria.

Ayer en Monforte y hoy en Luge habris demo trado vuestro valor futbo ístico. Segoid asi, bravos rapaces del «Sporting», para que con vuestro interés y'entusiasmo y la ayuda unánime de la afición, lleguemos a coroner hon rosamente la empresa inicia la por nuestra querida sociedad. con iguiendo el nombre y el realce que nos merecemos.

Con una concurrencia regular, debido sin duda a las atraventes fiestas celebradas en el inmediato pueblo de Rábade, comenzó el partido a la hora anunciada.

Los equipos alinean en la misma forma que habiamos anunciado, a excepción de Tabito que no jugo en el «Sporting». haciéndolo en su lagar Ordax Nuestro equipe, por lo tanto, alineó con tres reservas.

A los lez minutos de comenzado el encuentro, Torres en una jugada personalisima y después de llevar el balon magistralmente, perfora la meta de Mulero, apuntándose el primer tanto para su equipo. La jugada en si fué emocionante y de una factura perfects.

Poco después, Bazaco, el excelente interior del «Sporting». consigue el s gundo tento megalficamente. Fué una jeg da hecha con toda maestría.

Vuelve Torres a repetir la ju gada que le valid el primer tanto, y cuando se hallaba solo delante; dia 26 de junio. de Mulero, y en el precisa mamento de chutar, la pelota, debido al f la Casa del Centro de Galicia, ia mal estado del terreno, y como i movida por un resorte hace una variación inesperada, que le impi f guido público que concurrió al de marcar el tercer tanto, cu ndo acto. paracia inevitable.

Momentos antes de finalizat el primer tiempo, el «Deportivo» consigue su primer tauto, que nuestro gortero para de primera intención, pero que luego introduce en la red. Así finaliza est: tiempo:

«Real Club Deportivo», 1, «Lugo Sporting», 2.

Comienza el segundo tlempo y To res vuelve a marcar, produciendo el tercer tanto.

El árbitro castiga al equipo de casa con un «penalty», el que, ejecutado por Mulero, es conver- f dividuo del ejército, de cualquier tido en goal.

Poco después, el «Deportivo» es castigido con otro «penalty» que Torresecha fuera.

Apropósito de ésto: ¿No podria el amigo Torres, cuando tire los «penaltys», hacerlo de una manera más «clara» de forma que no deje lugar a dudas su in' tención?

Coa frecuente dominio del equipo de casa; y sin nada digno

Ley de Quintas,

Reglamento del Estatuto

En la LIBRER A de San Pedro 13 Houngarloss Page al contado

de mencionarse, finaliza el en cuentro con el resultado: «Real Club Deportivo», 2.

«Luga Sporting», 3,

El primer tiempo fué in e esante;y de movilida 1, no siendo así el segundo, el que desmereció bas'

El «Sporting» incurrió en más

El árbitro, cuyo nombre senti mos no conocer, actuó bien e im parcialmente. Castigó todo cuan to tovo que casilgar. lo mismo a un equipo que a otro.

Supo imponerse desde un prin ciplo y demostró su competencia. A nuestro julcio si a gún de fecto tuvo, fué el pitar faltas de madado carentes de intención.

El «Deportivo» es un equipo de empuje y su actuación fué bus' na y corrects. Los mejores Pombo, Zato y

El «Sporting» tuvo un primer tiempo magnifico.

Laga fué la providencia de la terde. Sin embargo se nos figura que su tranquilidad es sumamen

Todos han estado a muy bue na a'tura, pero la mayoría con el constante d fecto de no cubilr a los contrarios.

te peligrosa.

Con frecuencia notamos que en los partidos, el público chilla demasiado, inútilmente.

No seria más provechoso que esas energias las emplease en ani' mar correctamente a nuestro «Sporting»?

aconsejo. Creo sería de buenos resultados y de mejor efecto.

STIK.

Varios resultados En La Coruña. - «Resl Club Deportivo», 2: «Altonso XIII», de Pontevedra, 1.

En El Ferrol. - «Real Club Cel· ta, 0; «Racing F, C., 2.

Gente que estudia

En los exámenes que se celebraron en el Real Conservatorio de Música, de Madrid, ejercitó brillantemente la niña Carmen cita Diez Martin, hija del teniente de infanteria Sr. Diez, de la guarnición de Monforte.

La niña artista se examinó de ingreso y de todos los cursos de la cerrera de ciano hasta el quinto inclusive, hermonia, historia de la música y estética, habiendo obtenido la nota de sobresaliente en todos los exámenes. Obtuvo además el primer premio, por unanimidad, en el consurso que se verificó en el Conservatorio el

El dís 28 dió un concierto en precoz pienista, siendo ovaciona disima por el numeraso y distin-

La directiva del Centro de Ga licia obseguió a la miña concertista con actisticos ramos de flores Bien merece la estudiosa ni na que la Diputación de La Coru-

no, en cuya provincia nació Car m: ncl'a Diez, la subvención para ampliar sus estudios. Reciba nuestra afectuosa en

horabuesa la preclosa artista y sus padres los Sres. de Diez.

Vida militar

Una disposición

Se dispose que cuando un in categoria que sea, se le nomb e de realforden alumno de una Aca demia militar, debe ser conside rado en el cuerpo a que pertenez ca como tal alumno, quedando exento de prestar el servicio que como clase del ejército pudiera corresponderle.

CULTOS

Iglesia del Carmen.-La exposición del Santísimo Sacramento en el dia de hoy será aplicada en sufragio del alma de la señora doña Joaquida Cere jo y L. Cadenas de Prieto Rivera, (q e, p, d.)

La de mañana en sufragio del 28 cabrias. alma del Sr. D. Augusto Pozzi Bacorell (q e p. d.) Fesetas 2.68

DE RIBADEO

Varias noticias

Ha presentado la dimisión del cargo de Direct r de la Banda municipal de música de es a villa ruestro amigo D. Baldomero Latorre, copetentisimo profesor que desde hace años se hallaba al frente de la citada colectividad.

Interinamente se ha encargado de la dirección de esta el inteligente músico D. Ramón Manso.

En la tarde del dia 8 naufragó en la entrada de esta ria el bote «Manuel», folio 123 de la matricucula de Ribadeo, en el cual habían salido de pesca los vacinos de Fi. gueras, Constante Castro, Jesús López y Francisco Alonso. que perecieron ahogados.

El bote apareció en la playa de Porcía, y los cadáyeres de los tres infortunados pescadores, fue en hallados en la de Valdepeares.

La causa del naufragio supó nese que fué al temporal.

Los jovenes de esta villa Jesús Polp iro. Manuel Fernández y Alvaro Lamas propónense organizer grandes festejos en honor a San Roque, para lo cual se verificará una colecta entre el vecindario ribadense.

Entre los div rsos números que se harán públicos por medio de programas figuran verbenas con iluminación original, función religiosa, carreras de bicicletas y partidos de futbol.

¿Por qué se vende tanta cerveza de "El Aguila de Madrid

Por que, según dicen los inte ligentes, es la mejor que se fabrica en España.

Representante exclusivo PE DRO GANDOY, domiciliado en Por si puede ser, yo así lo la FABRICA DE HIELO Y BAR San Marcos, núm. 5.

BOLSA DE MADRIO

COTIZACIONES DEL DIA 13 (Comunicadas por el Banco de la Coruña en esta plaza:)

FONDOS PUBLICOS Interior 4 por 100. . . . 70 10 Exterior. 84'15 Amortizable 5 por 100. Idem 4 por 100. ACCIONES

Compañía Arrendatari de Banco Español del Rio de

la Plata. 50 00 CAMBIOS Frances (cheque). 32'50 33'48 Libras (idem). Liras (idem). 26 05

Dólazes (idem).

Marcos (idem).

Francos suizos (idem). .

000'00

El mejor de su clase en esta capital Café, vermouth, vinos y licores de todas clases y de las mejores marcas. todos los días mariscos fres-

Servicios de comidas a la cartadesde las doce de la mañana has-

ta las once de la noche. Desde el dia 5 de mayo langostas y centollas frescas todos los días.

1-Manuel Becerra, 1-Lugo

El guardia civil retirado D. José Ambozje, solicita percibir por la l'espreria de Hacienda de la Coruña los haberes que cobraba en la de Lugo.

La corporación municipal de Monforte, per votación unánime. acordó nombrar secretario de aquel ayuntamiento al culto letrado, muy estimado amigo nuestro, D. José Gaycso Lois, aquien enviamos la más cordial en horabuenate asitsiot!

En su casa de Incio, falleció esábado, el beneficiado de estalBasílica D. Manuel Fernández Somoza.

Mañana, se celebrarán en la Catedral funerales por su alma:

Se sacrificaron en il matadero público 18 reses vacuus y

Entraron en la plaza de abastos's bultos de pescado.

Ministerio de Cultura 2005

Información regional | HERNIADOS |

CORUÑA

Han comenzado a distribuirse los programas de m no anunciando las tres grandes corridas de agosto, que tendrán lugar por el orden siguiente: día. 2, toros del duque de Veragua, para Cañero, Sánch z Mejías y Gitanillo; día 3, toros de los herederos de don Antonio Sánchez de Buenabarba (Salamanca), para Juan Belmonte, Dominguín y Sánchez Mejías; día 4, ocho toros de los herederos de don Vicen e Martinez, de Colmenar Viejo, para Cañero, Sánchez Mejías, Chicuelo y Gitanillo.

Ei próximo día 18, a las diez y media de la noche, hará su presentación el crfeón «El Eco».

Lo dirije el maestro don Eugenio Barrero, quien en muy poco tiempo consiguió hacer de esta masa coral una agrupación excelente.

A excepción de dos obras, el resto del programa es completamente nuevo.

Figura entre ellas «El piélago del mundo», de don Juan Montes, premiada en el certamen organizado en esta ciudad por el orfeón coruñés número 4, en el año 1890,

Coosian - Castic. con destino a la capitania general de La Coruña, se recibió, en la Delegación de Hacienda ide esta capital se hizo efectivo un libramiento por valor de 24.000 pesetas. FERROL

Se dice que ha presentado la renuncia de su cargo, que hace bastante tiempo venía desembeñando. el ingeniero director de la Sociedad Española de Construcción Naval, mister H. J. Spiers.

Probablemente en la semane próxima se procederá a verificar pruebas generales con toda la tubería insta ada en la población para la traída de aguas.

La colocación de las acometidas a las casas está muy adelantada y esperan terminarlas en muy breve

todiut sh adlaisso. Terminada la descarga del importante carg mento de petroleo que condujo para el Parque de la Base Naval de la Graña, se hizo a la mar con rumbo a Abadain, el vaper ingles «British Captain»

El tercer oficial del buque que resultó herido en la faena; de descarga

ROCANDOY: deniclizedo an

quedó en el hospita! de Marina pera su curación.

SANTIAGO

En l mañana del sabado se ha declarado un violento incendio en el almacén que en Cesures tenia el señor Castineiras

Las pérdidas son de gran importancia y consideración.

Con objeto de inviterle a la beadición de la bandera, que por suscripción popular se regala al Regimiento de Zaragoza, la cual le será en'regada en unos, de los dias de lasfiestas del Apostol, fueron a la parroquia de San Lorenzo de Seira. donde tiene su casa solariega el Obispo de Tuy, Dr. Vidal Boullon, el coronel del Regimiento de Zaragoza D. Julio Rodríguaz Pércz el zlealde D. Jose Diaz Varela Losada y el teniente alcalde D. Alfredo Mengontti. ORENSE

En un establecimiento de paqueteria y quincalla de la calle del Vi- sean. llar, propiedad de M rina Alvarez sin segundo, se cometió un robo

Según manifestaciones de la de-Para adquisición de mobiliario i nuncianta, en la puerta de la tiend no se advertian indicios de violencias, pero otra puerta que da acceso al establecimiento por el portal de la casa aparecía abierta y con señales de haberlo sido utilizando un instrumento extraño a la cerradura.

Los ladrones se llevaron gran cantidad de género y muy variado, por valor de unas 400 pesetas.

La Policía realiza gestiones para descubrir a los autores del robo.

PONTEVEDRA

Por orden del alcalde de Sangenjo, ha sido detenido el concejal de aquel Ayuntamiento don Cielo Rey, vecino de la parrequia de Adigna por retener en su poder 4:500 pesetas que de fajen ir gar enla Depo sitarla de dicho Municipio.

Maria Janez Profesora en partos DOCTOR CASTRO, 20, 2.º

Vinos, aguardientes clase garan. zade en San Roque, núm. 11. Enpartides gran desy pequeñas.

que vivís abandonados o confiados de cualquier braguero que añade sus impertinencias a las molestias de la hernia, el día menos pensado se os presentará fatalmente la cruel

EXTRANGULACION que en pocas horas causa

LA MUERTE

en medios de horribles dolores. Las personas celosas de su salud y vida que quieren recuperar su po tencia de trabajo deben adoptar en s :guida, pues cada mes transcurri' do agrava su lesión. los nuevos aparates de Mr. BLETY, el acreditadí simo ortopédico francés tan conocl do en Asturias desde hace muchos

Miles de pacientes tratados ante riormente dan fé que estos aparatos garantizan en todos los casos: LA PERFECTA Y ABFOLUTA CONTENCION:

LA .DISMINUCION PROGRE SIVA Y RAPIDA. Y LA DESAPARICION DEFI NITIVA de las HERNIAS por anti-

DE-APARICION INMEDIATA del riesgo de LXTRANGULACION y de todos los SUFRIMIENTOS in h rentes a las hernias descuidadas. SUAVES y COMODOS no moles tan nunca aun cuando el enfermo se dedique à LABORES DE L'CAMPO

u otros trabajos pesados. Accediendo a numerosas súplieas, Mr. BLETY organiza un viaje entre nosotros. Hombres, señoras y niños víctim s de hernias deben aprovechar esta oportunidad única de cuidarse y presentarse sin vacila.

LUGO en el HOTEL UNIVER-SAL el domingo 19; el martes 21 y el viernes 24 de julio.

Mr. BLETY recibirá también en BECERREA el lunes 20 FONDA FERNANDEZ; en CASTROVERDE el miércoles 22 FONDA MANUEL DIAZ; en FONS GRADA el jueves 23 FONDA VIZCAINA, CASA MA TRICULADA.

CLINICA DEL DE BEHAVERTE I.A CORT of Feliant.

LEA USTED

SECCION DE GACETILLAS

CE VENDE una espléndida beredad, sita en extramuros de esta capital, integrada por una casa, su patio y varias dependencias adherentes, de la extensión de 4.105 metros cuadrados; dos huertas de la superficie de cuatro errados y un prado de siega ex celente calidad de unos cinco ferrados de mesura. Todo ello forma un sólo compuesto. Informa y concertará la venta en su caso co procurador Sr. Luna Sal. Hotel Oriental.

DENTA .- Se bace de una huerta extramures de esta capital, con dos manantiales de agua potable, con molico de viento, una hermosa caseta habitale y muchos arbo'es frutales. Está libre de todo gravamen. Para informes en la Avenida de Moret 6....

CE ARRIENDA el bajo de la ca-Osa rimero 6 de la calle del Miño, propio para cualquiera inguas, rebeldes o voluminosas que, dustria. En la misma casa infor-

> e arrienda el primer piso de la casa número 60, el barrio de San

Roque con huerta y pozo. En la misma casa informarán.

DENTA O ARRIENDO. - Se hace de la casa n.º 52 de la Ronda de Santiago (antigua Mosquera) a veinte pasos de la puerta de S. Pedro apropósito para cualquiera industra, tiene instalación de luz y agua. y está libre de pensión.

En la misma casa informarán. h o h o istalia - h. 26 i. . .

CE traspasa la tienda de la Avenida de Moret núm. 12. En la misma darán ra-

* FENTA .- Se hace de la casa número 8 del Obispo Izquierdo, compuesta de ámplios bajos, dos pisos, buhardilla, patio y jardin. Se encuentra libre de todo gravámen. En la misma informarán.

Venta. Se hace de una casa en buenas v condiciones compuesta de tres gisos buenos bajos. libre de pensión, y está inse crita en el Registro de la Propiedad. Para informes Mueblería Américana, San Mar-

HUÉSPEDES fijos se admiten Avenida de Moret, 16 3° Lugo. h. 11-a.

SE ARRIENDA un garage de nue va construcción de la Ronda del Miño, próximo a la Puerta Nue va, de 70 metros cuadrados. En . número 11 de la misma iaformarán

FONDA UNIVERSAL de Antonio Losada Rivera, calle Castelar nú-

mero 4, la Coruña. Completamente reformada con todas las habitaciones a la calle frente al palco de la música y Paseo de Méndez Núñez. Espaciosas habitaciones para familias y precios módicos. Los señores viajeros que honren esta casa, tienen en la misma la Central de ferre carriles en donde pueden tomar billetes para todos los puntos de España Francia y Portugal y automóviles a Santiago y enfrente los de Ribadeo.

CE VENDEN dos camionetas marca «Ford», con carroserías de omnibu; y camioneta, dando facilidades para el pago, que puede hacerse a plazos o al

Para informes: Guarnicionería «L Montaña» San Pedro núm. 25. DOR NO PODER atenderlo su dueño, r se traspasa un acreditado establecimiento de ultramarinos, con una numerosa clientela; se hacen diario 300 pesetas de venta al contado. En San Roque número 5, informarán.

QE ARIENDAN: EN LUGO, los Dbajos de la gasa número 12 de la calle de la Ruanueva propios para almacén, y se hace en elles la reforma de ampliación que convenga al arrendatario. EN FONSAGRADA: Una magnifica casa compuesta de dos pisos altos y ámilios bajos, propla para fenda g otra industria.

De todo esto informarán en la administración de este diario. h, 1.0 fa. 75

DENTA. - Se hace en Rabade, freny te al campo de feria, carretera general en medio, de dos casas, recién lev ntadas, con una partida de madera para obrarlas, de una planta baja destinada a tienda, y, de una Casa-chalet de un superficie de 225 metros cuadrados, con yarias dependencias y terrenos con arboles frutales y de adorno.

Se dan facilidades de pago v seran objeto de subasta el día 16 del corriente, con reserva de la adjudicación, si antes no se efectuase la enagenación.

Para informes D. P. Morandeira. h. 15 j.

DAJO.-Se arrienda, en la Ronda de la Coruña rúm. 28, apropósito para Ul-tramarinos, Cereales, Vinos, escritorio o Barbería.

Darán en la Ronda de Castilla, número 30, segundo derecha.

DENTA .- Se hace de una partida V de 150 vigas de varios tamaños. El máximo de 13 metros, y el minimun 6 metros, madera de castaño, primera clase y muy derechas. Puestas en la feria de Baralla. La persona que desee adquirirlas puede entenderse con el propietario de dichas vigas, en San Martin de Folgosa, Ayu: famiento del Corgo, D. José Benito Fernández López.

Dirección por correo Sobrado de

Sastrería-Ruiz MILITAR y PAISANO

San Pedro, 42-Fral. Con motivo de haberse suprimido la sección de Sastrería en la casa Mota, el ex-maestro sastre de la misma, of ece al público su nuevo establecimiento en donde encontrara una esmerada conf cción y pre-

cios económicos. También se confeccionan tr. jes para Senora, hechura sistre y fan-

No confundirse: San Pedro, 42-1.9

«La Turca», por Eugenio Monfort, 4 pesetas. «El abandonado», por Reue Bazin, 4 pesetas.

«El Deseo», por Al erto Insúa. 5 pesetas. «Incurables», por V. Gil de Hermoso», 4 pesetas.

«La noche acabara», por Marcelo Presvost, dos tomos, 6 pesetss, «La derrota de Mañara», por E. Gutiérrez Gamero, 2 pesetas.

«Mi venus», por Joaquín Dicenta, 1 peseta. De venta en Lugo en la LIBRERIA DE SALGADO Y H.º

Doctor Castro 11 y 13. Se manda a cualquiera puebo la provincja, de contra reembolso.

MAGNIFICO COCHE DE LUJO

ede cinco plazas, modelo perfecti. simo, sin válvulas, amplia conducción interio-, calef cción, etc. etc., sin faltar detalle alguno de comodidad y lujo, se vende, aceptando previamente toda clase de pruebas.

Su e tado es pertecto y tiene dos ruedas completas de recam-

Dirigirse a la Agencia de Negocios de D. Manuel F. Reija, San Marcos núm. 15. - Lugo.

the store send send in and

MEJICO

282'75

592'75

CARRY OF AN INTERPORT SOME SPECIAL VALUE OF THE PARTY OF Morte Alemán

Para RioJaneiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires,

WERRA SIERRA MORENA KOELN SIERRA CORDOBA WESER

29 de julio 25 de agosto 9 de setiembre 22 de setiembre 7 de octubre

Próximas salidas de La Coruña. Precio en 3.º clase En camarotes cerrados 667'75 602'75 667'75 632'75

Los vapores WERRA. WESER, KOELN, CREFELD y admiten pasajeros de INTERMEDIA, la que está si fuada en el centro del buque, y TERCERA CLASE; y los vapores tipo SIERRA, 1.ª de lujo, 1.ª y 3.ª clase. Los pasajeros de TERCERA CLASE disfrutan de un espléndido comedor, fumador, cubierta de paseo, y la comida les es servida en platos de loza por camareros uniformados.

Todos los vapores de esta Compañía llevan personal español para el servicio de los pasajeros de tercera clase, como son: médico, cocineros. panadero, camareros de ambos sexos y enfermero. La comida es magnífica y abundante, a la española, con pan fresco y vino a todas les comidas. La asistencia médica es gratuita. PETICION DE PLAZAS.-Los pasajeros de tercera c' e deben enviar la cantidad de PESETAS 150 por cada plaza que soliciten directemente a esta Agencia.

FELIPE RODRIGUEZ REY-PLAZA DE MINA, 1.

DIRECCION TELEGRÁFICA: «NORDLLOYD» - CORUNA

MARCA REGISTRADA

Compagnie G. Transatlantique

Precio en tercera

Servicio extra-rápido de La Coruña para Habana y Méjico

u thebal but our prisupped. Id.

EL 23 DE CADA MES

ESPAGNE CUBA

ESPAGNE

LE PROGRESO DE

LAFAYETTE

CUBA

6 de Mayo 23 de Julio 23 de Junio 23 de Mayo

16 de Junio

539'50 Pesetas 549'50 Pesetas 539'50 Pesetas 549'50 Pesetas 539'50 Pesetas

HABANA

Admiten pasajeros en camarotes de lujo, primera, segunda, preferenrencia y tercera y carga. Los precios mencionados son en tercera clase Los pasajeros de tercera son servidos en amplios camarotes. Al solicitar la plaza debe enviarse un depósito de 150 pesetas

Consignatarie.-Calle de Composicia La Coruña



LUGO-Calle de la Cruz 16.-L UG

of the state of the local design of the contract of the contra

Esta importante fábrica que desde hace años venía trabajando en Orense al por mayor, ha trasladado su fábrica a esta ciudad, donde se hace toda clase de sombreros a la medida y gusto del consumidor, en clases, formas y colores.

Creo que hoy no habrá duda para que todo el mundo sepa que el negocio de esta casa es su fabricación y las ventas al por mayor. Pero muy agradecido de que al abrir sus ventas también al detall casi todo el público lucense ha tenido la amabilidad de honrarme, grandemente con sus compras y para seguir atendiéndoles, he recibido un inmenso y variado surtido en sombreros de paja como en jipes para hacer a la me-

Será innecesario decir que los precios son sin competencia, por tener el orgullo de que mis clientes lleven este año un sombrero agusto en su cabeza, por contar esta casa con talleres bien montados y operarios competentísimos para su conformación.

MOTORES GROSSLEY

Le mismo para ACEITAS PESADOS que para GAS POBRE, etc. Son los PREFERIDOS en el mundo entero

Detalles gratis: A. S. MAUDE

Gran Via, 1, Apartado 584. - MADRID.

Manuela Méndez

Profesora en partos SE TRASLADO . A LA CALLE SAN PEDRO 16 Teléfono 121

'LA PARROQUIA" SU HISTORIA,

SU VIDA SOCIAL, SU PERSONALIDAD Pesetas 2,50

MALA REAL INGLESA

VIAJES RÁPIDOS de LA CORUÑA a BUENOS AIRES en 17 días con escalas en Rio Janeiro, gantos, Montevideo Procio en 3.º clase incluidos impuestos



ALMANZORA 31 de mayo Ptas. 607'75 DARRO 30 de junio Ptas. 587'75 Ptas. 607'75 ARLANZA 12 de julio

Mediante el pago de pezetas 35, los pasajeros de tercera clase, pueden disponer de acomodación, en expléndidos camarotes cerrados, de dos, cuatro y seis literas

COMIDA A LA ESPAÑOLA AGENTES:

Linea Southampton Cherbourg a New York, Salidas regulares de magníficos vapores. Espléndida acomodación Rubine e hijos

La Coruña - Real, 81 para toda clase de pasa-

del médice cirajano especialista ex-interes numerarie del Gran Hespital Real de Esnilege

TOMAS NUMEZ CORDERO PIEL YENEREAS, SIFILITICAS, YIAS

URINARIAS, IMPOTENCIA, NEURAS-MUJER TENIA Y PROPIAS DE LA Tratamientos y curas con observación analítico biológico, instrumenta completo de Cirugia COLLIN. Aparatos HARTMANN. Ultimos adelantos modelos REINIGER BERLIN en Electricidad Médica PANTOSTAT, NEO TERMOFLUX, (para la Diatermia, cauterización fría y electrocoagu

diagnóstico, tratamiento y curación. Lámpara de Cuarzo Sol-Bach-Original Hanau. Tratamiento de la Anexitis. CONSULTA; De 10 a 1 y de 4 a 6. No se consulta a domicilio. §. Andrés, 117, 2. ha Corana. Honorarios; Pago al contado. §. Andrés, 117, 2. ha Corana.

lación). Duchas de aire caliente y frío, y Rayos «INVICTUS» con todos sus accesorios-electrodos. Urethróscopes Cystoscopes-Rectoscopes para el

(Lloyd Nort Alemán)

SERVICIO REGULAR DE VAPORES CORREOS RÁPIDOS ENTRE ESPAÑA Y SUD AMÉRICA POR LA SERIE DE BARCOS NUEVO TIPO

Directamente para LISBOA, RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO BUENOS AIRES saldrán de Vigo los rápidos vapores correos de gras porte.

30 de julio vavor «Werra» Ptas, 587-95 26 de agosto Sierra Morena» 10 de setiembre «Koeln» 23 de idem «Sierra Córdoba»

Ptas. 632'95 Ptas. 567'95 Ptas. 632'95

Los vapores «Sierra» admiten pasajeros de primera y tercera clase. Los demás unicamente de intermedia vitercera. Todos los pasajeros de tercera clase tienen a su disposición un amplie salón comedor, fumador y sala de conversación.

Las comidas son también abundantes y muy variadas, siendo servidas por camareros uniformados. Para más detalles informa la Agencia General para España de la Compañía Luis G. Reboredo Isla

VIDD-GARCIA OLLOQUI 2, -VILLAGARCIA, MARINA 14

LA PRESERVATRICE
COM ANIA ANOMIMA D'SEGUROS A - TIMA FIJA contra les riesgos de ACCIDENTES DEL TRABAJO, RES PONSABILIDAD CIVIL, daños a tercero y a los del propio ase gurado, para AUTOMOVILES, COCHES, CARROS, etc.

Domicilio social: 18 Rue de Londres, PARIS. Seguros de vida entera, mixtos, combinados, dotales: capitales di feridos, retiro a primas reembolsadas. Rentas ≤talicias.

INDIVIDUALES, profesiones liberales y manuales.

DELEGACION GENERAL en España: D. DOMINGO ALDU MA. Plaza del Principe Alfonso 16, 1.º, MADRID

AGENCIA GENERAL DE LA COMPAÑIA EN LUGO

LUIS CADORNIGA AVENIDA DE MORRY, 11. -Telélezo 14

(c) Ministerio de Cultura 2005

Interesa a V conocer

CRÓNICA

La fiesta de la

Hi empezado apenas a entrar 'a claridad por el amplio ventanal de mi alcoba, y ya l s campanas de la Parroquia, como si quisieran avisar a la vecindad la llegada del gran día, escandalizan con sus atipladas vocecillas

No hay más que abandonar el lecho. Por un lado, la algazara que se nota en los caminos, por otro el deseo de estar presente en la fiesta, me anima hasta sentir con ellos la satis. facción de los dias en que la gente se agolpa en los sotos, viniendo de muy lejos, para cantar, tocar y bilar una «muineira»; al son de la gaita, agarrada primero, suelta y graciosa después, como jotica de Aragon v malagueña andaluza.

Por la calle, van las zagalas hastante majas, con sus trajes más guapos, que guardaban todo el año para lucir en San Antonio. También los hombres, muy garregladinos, se acercan a las mozas con el aire de gallos de corral, y a su z ga le van | nuevo. entre el jolgorio de la gente diciendo, amorosos-requibeiros. que chilla y rie por doquier.

adonde pronto empezará la función. las horas. También a nosotros, a Varios hombres con un puñado de los que no ballamos, se nos hace bombas, saludan de vez en cuanda a la agradable el rato; tanto, que pasa los que llegan. Suben en vertiginosa sin sentir Cuando queremos rocorgarrera y alla en los aires, El estamo piuo ue la dini mita resuena fuerte, ha empezado ya a escurecerse elestremeciendo la comarca.

Y la música que trajeron de la villa, postada en los umbra'es de la Iglesia, toc; un pasa-cille con aire «bullanguero», que tiene todo el estruendo de una banda de Ciudad.

Ya en la Iglesia, todo huele a ropa limpia. Los rapaces de la aldea, con el sombrero en la mano, haciendo como si rezar n. miran con el rabillo del ojo a la moz: que llegó a arrodillarse hasta los pies d 1 Santo Patrón. El Taumaturgo Paduano, está allí adornado con flores a la izquierda del altar, dispuesto a salir en procesión. A sus pies todos los fieles. primero las mujeres despues los hombres que invaden el templo hasta la puerta en agolpado mon-

De vez en cuando, un clerigo, puesto de sobrepelliz, se abre paso entre la gente; va del coro al presbiterio o del presbiterio al coro, a ayudar en su ministerio a los otros sacerdotes que llegaron can el mismo fin de las aldeas cercanas.

elle direct de sreute, teplandelette

ash me a obsession should Y

DADITUROS. REDOV BOSESO GOO . a

Minister of theorem was regrested in

order above the contract a value in a sign

somnib estes arredise deg

estación do farencernil y

mades of sup olds and.

TENSIL ENTER HOUSE DIES SE ER V

persona, prices, sie brillagio

Sociation Patientiages Day at the con-

covectos todos tencias concer-

Y acaba la misa.

Cuatro rapazas que visten ropa almidonada, toman en hombros las andas del Santo; la musiquilla a la cabeza, rompe marcha- jecutando un paso-calles que ya tocó; muchos sacerdotes detrás del Santo, unos de sobrepillez, otros de capa, entonan un salmo entre el murmullo de la gente y el rui lo de la música, y la procesión se pone en movimiento.

Dura poco; apenas da la vuelta a la Iglesia por la porte de fuera vuelve a pasar a su interior. Y la fiesta re igiosa que termina, da lugar a otra profana que comienza.

Es el baile en el soto. De la villa y aldeas cercanas, llegan muchos rapaces y rapazas a bailar «la muiñeira». Curiosean al l'egar, pasean por Está la fiesta en sus comienzos. el campo hasta ver a todos los que acudieron a la fiesta, y luego .. cuando las dulces cadencias de una música sentimental preludida, se : brazan las parejas y c gidítas del talle, sentusiasman danzan do...

Terminan luego, y pesean de

Van todos camino de la Igl sia, Y poco a poco se van pasando dar que se ha de regresar a la villa, cielo, a enlutarse la tierra, a refres car el ambiente.

¡Volvamos, volvamos! - dicen las que me a compañan. Y cuando al tomar el sendero, charlan ellos animadamente mientras caminan, aun me detengo muy calladito un momento «arrastrado» por la sim atía del ambiente, con el oido alerta, para no perder ni una sola nota de las que preludía de nuevo la musiquilla que alegra la fiesta.

UN ANDALUZ Chantada - 1925.

Aguas

Por D. Manu I Rodríguez y Rodriguez, vecino de Tuimil, en el Ayuntamiento de Bóveda, y de conformidad con la circular número 191, publicada en el número 94 del «Boletín oficial» de la provincia, co-

All a lab lab hear natured bebound a State

Describer as redicted

summitted to Abil-El-Arims

\$3.19.13d

rrespondiente al 24 de Abril último. se ha presentado el proyecto de aprovechamiento de seis litros de agua por segundo del 110 Mao, en el De DS escarmentados... punto de Vilaboa, d. dicha parroquia, con destino al riego de 1'50 hectáreas de terreno de su propiedad.

Las obras eonsistirán en lo toma de aguas que se hará;a 4'50 metros arriba del molino llamado de Vila boa, de propiedad del peticionario, y utilizando la misma presa existente y en la construcción de un canal y un depósito en terrenos de aquél radicando todas ellas en la parroquia de Tuimil.

Darante el plazo de treinta días, pua ser examinado el citado proyecto por quien lo desee en la Sección de F mento de este Gobi rno civil, sita en la calle de Armañá, ¿, segundo y presentar sus re.lamaciones ante mi autoridad, directamente, o por el Sr. Gobern idor civil de la Al caldía de Bóveda los que se consideren perjudica los con las obras de que se trata.

NUEVA ASOCIACIÓN

Los Exportadores Aceite de Oliva

Ha quedado constituida en Madrid, bajo la presidencia de D. Inis de Ibarra, la Federación Exportadores de de Aceite de Oliva, cuyos fines son el fomento y mejora de la tipicas exportación español, el acrecentamiento de nuestro mercados en ultrem ry la supremacia del aceite de oliva español, proponiendose la Feder ción, para conseguirlos, vencer las dificu tades rel tivas a transportes, organización comercial, crédito información etc. etc.

La Federación ruega encarecidamente a todos los exportador s ide aceite de oliva de España, presten au adhesión y concurso a esta obra colectiva y p. triótica por medio de su adhe ion a la nueva entidad, suscribiendo al efecto el boletín que se les ha dirigido y haciendo presente a los exportadores que no lo hayan regibido, ae sirvan reclamarlo de las oficinas de la Federación en Madrid, (Carrera de S. Jerónimo 32. - apartado de Correos 621).

MODISTA DE MODA

Acade nia de corte en blanco y color. Se recibieron máquinas plisadoras. Se encarga de plisar toda clase de géneros aun cuando no se confeccionen en sus talleres, a precios reducidos Plaza Mayor, 12-3.º - LUGO

I'N CUENTO

Estaba el tío Braulio trabajando en sus tierras cuande un vecino llegó velozmente a avisarle que su granja estaba ardie ido.

No le causó gran impresión la noticia, y sin grandes prisas marchó al lugar del siniestro.

La razón de su tranquilidad era que el tío Braulio !enía la granja asegurada en una important cantidad. El asunto resultaba en definiva muy ventajos a para él. pues la granja no le era lya útil y más bien le estorbab , por el mucho lugar que ccupaba

Avisada la Compañía de seguros, se presentaron inmediatamente sus inspentores para examinar las circunstancias del siniestro. Se comprobó que se trataba de un accidente casual. Faltaban, sin embargo, los medios de apreciación del daño, y el tío Braulio pudo, por tanto, l mentarse a su placer de las grandes pérdidas que le ocasionaba el incendio y reclamar el máximo de indemnización. En vista de sus exigencias la Compañía, amparán ? dose en una de las cláusulas del contrato, reedificó la granja y se la entregó a su duego. .ous la mos on

No hay que decir el desengaño que sufrió con esto el tío Braulio; pero tuvo que resignarse y aceptar la granja in ujana le campigni our e nu

Poco tiempo después recibió la visita de un agente de seguros, que le expuso las ventajas de este género de operaciones. El labrador le escuchó sin decir una palabra, y cuando terminó el agente le dijo:

-¿Asegurarme yo? ¡Jamás! Ya estoy escarmentado con eso de los s guros. in the dealers to be at Asset Asset

El agente insistió: -Entonces no se asegura usted. Pero ¿per qué? no asegura al menos a su señora?

-¿A mi mujer?... - exclamó indignado el tío Braulio -. ¿Para que si se muere en vez del diner me den otra mujer? ¡Quiá!

P. MELE.

MONFORTE DE LEMOS

admiten MINEROS de buena práctica (escombreros no) La Dirección.

LEA USTED

EL PROGRESO

Con motivo de la variación de horario de los trenes co reos, en los servicios postales regirán desde hoy las siguientes horas:

ENTRADAS De las expediciones en la Administración principal

Expreso de Madrid. a las Idem de Coruña. . » Correo de Madrid. . » Idem de Coruña. . » Mixto de Monforte-Coruña. Bece reá Castro de Rey.) Chantada, Fonsagrada, Fri I, Meira, Mondoñedo, Ribadeo, Villalba, y Vivero, a las. Portanova y Crecente. SALIDAS

Pol, Fijós, Cuiña, Meda, De las expediciones de la Administració i principal Expreso de Madrid. a las

Idem de Coruña. . 17 15 Correo de Madrid. . Idem de Coruña. . » Mixto de Monforte-Coruña. Becerreá, Castro de Rey, Chantada, Fo sagrada, Friol, Meira, Mondonedo, Ribadeo, Vi lalba y Vivero, a las. . .

Pol, Fijós, Cuiña, Meda Portanova, y Crecente. 16'00. HORAS DE DESPACHO Entrega de apartados

De las 11'50 a las 12'10; 16 a 16'20 y 18'27 a 18'30. Lista De las 12'10 a las 12'30; 16'20 a

16:40 y de 18:30 a 18:50. Venta de sellos De las 8'30 a 9'30; 11'50 a 12'10; 13 a 13'30 y 16'30 a 17. Giro postal

Imposiciones: de 10 a 13 Pagos: de 10 a 13 y de 15 a 16. Los días festivos no se verefica el servicio de las 15 a las 16. Sall as de los carteros

A las 12 10; 19 20 y 18' 30. Los días festivos no se efectuará más servicio que el de las 12'10, Certificados y valores declarados, objetos asegurados y paquetes postales

Desde las 8 a las 9'12 a 13'30 y 15'30 a 15'30.

Los días festivos no se verificaré el servicio de las 15.30 a las 16'30. Coja Postal de à horres

Imposiciones y reintegros: de 10 a 13 y los sábados de 19 a 20. Lo viernes no se verifican operaciones Recogida d - los bazones

A las 9'13 y 16 y en la Principal cinco minutos antes de la salida de los Correos.

The Maler a track is a relation of the

la général Vallennie ann a seu

to the latest such a be the

interest at abother or orserow

and the Correct Patentialog

Los servicios de correos | Consulta ortopédica Jerónimo Farré Gamell Or opédico de la Facultad de Medi

cina de Madrid HERNIAS (quebraduras) cuales quiera que sean su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente, y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención.

LAS DEFORMIDADES DEL CUE LO. ESPALDA Y PIERNAS. sean de origen raquítico o tuberculoso, se corrigen totalmente, y los niños de la primera y segunda infancia, los adolescentes y en algunos casos los adultos, que a consecuencia de una parálisis infantil no pues, den andar sin el apoyo de muletas logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento.

CONSULTA EN LUGO: HO-TEL MENDEZ NUNEZ, de 11a 1 y de 3 a 6, fijamente la tarde del día 20 y todo el día 21 de cada uno de estos meses: Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre.

EnMondoñedo: Fonda Ferrocorrilanael día 23 de cada uno de los meses expresados.

Para todos los casos es necesaria la presentación personal del paciente EN MADRID, en su Gabinete Oropédico, CALLE JUAN DE ME NA. 23-1.°

> LIBROS DE NOTAS 'JUAVI"

LO MAS NUEVO

LIBRERÍA RELIGIOSA San Pedro, 18 (esquina a M. Becerra)

ALMANAQUE

JULIO

San Buenaven'ura, cardena'; S. Jenare, S. Justo,

Sale el SOL 456 y MARTES

se pone 7 45. La LU. NA sale 12'41 mañana y se pone 2'3'

act about the matter

tan . The country and the stone

the development disconnects

Reading the Cartonial To Sa

A Manager and Post of Section 2

THE PROPERTY OF CHECKEN

Automóviles Chevrolet 5 pasajeros Camones Chevrolet la 1 12 ton. Piezas de recambio

Acaba de establecerse en Lugo la importante Agencia Chevrolet que tanta falta hacía para los que desean comprar un coche bonito, económico y seguro.

> Carage Hispano Americano LUCAO-OFRINSE

Distribuidor delegado para Lugo y su provincia JOSE FERNANDEZ Y FERNANDEZ

Surtidora de Casolina y Curtidos

Object 4 的时间的 Alles 19 47年2 对对 19 2000

明日,12.152.16 150 12.000 12.000 14.000 14.000 15.00

254 A DENTE STEEL SO - ALAC TO BANKOH -

国际企业的 自己在10年 12 912年 15 TELEFONO : CL-LUEO

Ministerio de Cultura 2005